

Council Member Inquiry Form
Demande de renseignement d'un membre du Conseil

Subject: Ottawa Bicentennial Celebration

Objet : Célébration du bicentenaire d'Ottawa

Submitted at: City Council

Présenté au: Conseil municipal

From/Exp.:

Date: September 18, 2024

File/Dossier :

Councillor/Conseiller L.
Johnson

Date: le 18 septembre
2024

OCC-2024-14

To/Destinataire:

Debbie Stewart, General Manager, Strategic Initiatives Department

Inquiry:

While the area that we now call the City of Ottawa was a traditional meeting and trading site for generations of the Anishinaabe, the founding of the permanent settlement that would become known as Bytown and later Ottawa began in 1826.

Just two years from now, what is today our nation's capital will celebrate its Bicentennial. Celebrations could begin in as little as 15 months extending to the 200th birthday on September 26, 2026. This is a tremendous opportunity for local tourism and to attract investment to our city.

However, for local businesses and tourism operations to properly market the events, we need to announce them soon.

What plans are being made to celebrate this important and historic milestone?

How much is the proposed budget for celebrations?

What partners have the City enlisted to help plan the celebrations?

How will the City encourage individuals, community associations, small businesses, and Business Improvement Areas to participate?

Demande de renseignement:

Le secteur qu'on appelle aujourd'hui Ottawa était le lieu traditionnel de rencontres et d'échanges de nombreuses générations d'Anishinaabeg. L'établissement permanent devenu Bytown, puis Ottawa s'est formé à partir de 1826.

Dans deux ans à peine, ce qui est aujourd'hui notre capitale nationale célébrera son bicentenaire. Les célébrations pourraient commencer dans aussi peu que 15 mois et s'étendre jusqu'au 200^e anniversaire, qui aura lieu le 26 septembre 2026. C'est une occasion sans pareil pour le tourisme et l'attrait d'investissement dans notre ville.

Cependant, pour que les entreprises locales et de tourisme fassent adéquatement la promotion des événements, il faut les annoncer bientôt.

Que prévoit-on pour souligner ce moment historique important?

Quel est le budget projeté?

Quels partenaires la Ville a-t-elle engagés pour l'aider à planifier les célébrations?

Comment la Ville compte-t-elle encourager la participation des particuliers, des associations communautaires, des petites entreprises et des zones d'amélioration commerciale?

Response (Date: 2024-Nov-13)

What plans are being made to celebrate this important and historic milestone?

During the previous Term of Council, a 200th Anniversary Celebrations Committee, led by the Mayor, facilitated by Economic Development Services, and composed of City staff and external stakeholders and champions, was established to develop a framework to deliver commemorative celebrations to recognize the 200th Anniversary of the ByWard Market in 2027. In late 2023, Economic Development Services was advised that Mayor Sutcliffe wished to include the 200th Anniversary of the founding of Bytown (later Ottawa) in 2026 as part of the anniversary celebration framework.

Economic Development Services subsequently updated the project overview to reflect an expanded scope. The goal of the 200th Anniversary program in 2026 and 2027 is to:

- Highlight the proud history, shared values and community accomplishments of Ottawa (Bytown) residents through a series of commemorations, public events and collaborations with local heritage, cultural and community organizations;
- Feature the heritage, cultural and commercial significance of the ByWard Market with a series of events and initiatives curated to draw residents and visitors to the area; and
- Identify legacy projects to reflect the significance and investment in 200th Anniversary celebrations and leverage enhanced city profile and reputation.

Economic Development Services is currently working with Ottawa Tourism on a terms of reference document to outline shared responsibilities regarding the development and delivery of a 200th Anniversary Celebration program. Specifically, Ottawa Tourism will support opportunities to leverage existing visitor product and marketing to both drive increased tourism visitation and encourage broad resident participation in anniversary activities in 2026 and 2027.

How much is the proposed budget for celebrations?

Economic Development Services has submitted a budget pressure to fund a dedicated staff position in 2025, 2026, and 2027 to facilitate the development and execution of the 200th Anniversary Celebration program in collaboration with program delivery partners and community stakeholders.

Through the recent one percent increase to the Municipal Accommodation Tax, \$200,000 will be allocated annually in 2024, 2025, 2026 and 2027 to support the coordination and execution of the 200th Anniversary Celebration. These funds will be managed by Ottawa Tourism in consultation with Economic Development Services.

Through the development of the 200th Anniversary Celebration program framework, sponsorship, partnership and grant funding opportunities will be explored to support program delivery.

Any further budget requirements in 2026 and 2027 identified through the preparation of a detailed project plan in 2025, will be discussed with Strategic Initiatives departmental leadership and the City Manager's Office and brought forward to Council for consideration as needed.

What partners have the City enlisted to help plan the celebrations?

The 200th Anniversary Celebrations Committee is being reconstituted to reflect the

addition of 2026 celebrations. The role of the Celebrations Committee is to identify opportunities, projects, and resources to inform the delivery of a meaningful and impactful 200th Anniversary Celebration program that engages residents city-wide, attracts visitors and elevates Ottawa's profile and reputation. Economic Development Services will work closely with Ottawa Tourism, the ByWard Market District Authority and other key economic development, community and Indigenous stakeholders and organizations to execute the program. Economic Development Services will engage with other City departments and service areas as needed.

How will the City encourage individuals, community associations, small businesses, and Business Improvement Areas to participate?

A 200th Anniversary Celebration overview document will be prepared and distributed in early 2025 to broadly socialize program elements, identify opportunities, and solicit partnerships. The approach will seek to leverage existing assets, experiences, and programming city-wide to create a critical mass of 200th Anniversary branded product that can be marketed to residents and visitors. This will be complemented by commemorative and one-time events. Elements including pageantry (banners, signage, etc.) and public realm enhancements (animations, murals, etc.) will connect communities across the city under a single visual identity and brand. Direct engagement with community organizations will be critical to identify opportunities for neighbourhood specific events and initiatives and to understand how best to promote resident engagement in 200th Anniversary activities.

Réponse (Date: le 13 novembre 2024)

Que prévoit-on pour souligner ce moment historique important?

Au cours du mandat du Conseil précédent, un comité responsable de l'organisation des célébrations du 200^e anniversaire, dirigé par le maire, aidé par les Services de développement économique et composé de membres du personnel de la Ville, d'intervenants externes et de champions, a été mis sur pied afin d'élaborer un cadre pour l'organisation de célébrations commémoratives visant à souligner le 200^e anniversaire du marché By, en 2027. À la fin de 2023, les Services de développement économique ont été avisés que le maire Sutcliffe souhaitait inclure le 200^e anniversaire de la fondation de Bytown (qui deviendra plus tard Ottawa) en 2026 dans le cadre des célébrations de l'anniversaire.

Les Services de développement économique ont par la suite mis à jour l'aperçu du projet pour en élargir l'envergure. Les objectifs du programme de célébration du 200^e anniversaire en 2026 et 2027 sont les suivants :

- Souligner la fière histoire, les valeurs communes et les réalisations communautaires des résidents d'Ottawa (Bytown) grâce à une série de commémorations, d'événements publics et de collaborations avec des organismes patrimoniaux, culturels et communautaires locaux.
- Mettre en valeur l'importance patrimoniale, culturelle et commerciale du marché By en organisant une série d'événements et d'initiatives destinés à attirer les résidents et les visiteurs dans le quartier.
- Trouver des projets patrimoniaux pour refléter l'importance et l'investissement des célébrations du 200^e anniversaire et tirer parti de l'amélioration de l'image et de la réputation de la Ville.

Les Services de développement économique travaillent actuellement avec Tourisme Ottawa à l'élaboration d'un document de référence pour définir les responsabilités partagées en ce qui concerne l'élaboration et la mise en œuvre du programme de célébration du 200^e anniversaire. Plus précisément, Tourisme Ottawa appuiera les possibilités de tirer parti des produits et du marketing existants pour stimuler la fréquentation touristique et favoriser une large participation des résidents aux activités liées à l'anniversaire en 2026 et en 2027.

Quel est le budget projeté?

Les Services de développement économique ont soumis une pression budgétaire pour financer un poste en 2025, 2026 et 2027 afin de faciliter l'élaboration et la mise en œuvre du programme de célébration du 200^e anniversaire, en collaboration avec les partenaires chargés de la mise en œuvre du programme et les intervenants communautaires.

À la suite de la récente augmentation d'un pour cent de la taxe municipale sur l'hébergement, 200 000 dollars seront alloués annuellement en 2024, 2025, 2026 et 2027 pour soutenir la coordination et la mise en œuvre des célébrations du 200^e anniversaire. Ces financements seront gérés par Tourisme Ottawa, en collaboration avec les Services de développement économique.

Dans le cadre de l'élaboration du programme de célébration du 200^e anniversaire, des possibilités de parrainage, de partenariat et de subvention seront envisagées afin de soutenir la mise en œuvre du programme.

Toute autre exigence budgétaire en 2026 et en 2027, déterminée par l'élaboration d'un plan de projet détaillé en 2025, sera examinée avec la direction de la Direction générale des Initiatives stratégiques et le Bureau de la directrice municipale, et soumise au Conseil pour examen, si nécessaire.

Quels partenaires la Ville a-t-elle engagés pour l'aider à planifier les célébrations?

Le comité responsable de l'organisation des célébrations du 200^e anniversaire est en cours de réorganisation pour tenir compte de l'ajout des célébrations de 2026. Le rôle du comité responsable de l'organisation des célébrations est de déterminer les possibilités, les projets et les ressources nécessaires à la mise en œuvre du programme de célébration du 200^e anniversaire, un programme important et marquant qui mobilise tous les résidents de la ville, qui attire les visiteurs et qui rehausse l'image et la réputation d'Ottawa. Les Services de développement économique travailleront en étroite collaboration avec Tourisme Ottawa, l'administration du district du marché By et d'autres intervenants et organismes communautaires, autochtones et de développement économique clés pour mettre en œuvre le programme. Les Services de développement économique collaboreront avec d'autres directions générales et secteurs d'activité de la Ville, le cas échéant.

Comment la Ville compte-t-elle encourager la participation des particuliers, des associations communautaires, des petites entreprises et des zones d'amélioration commerciale?

Un document de présentation des célébrations du 200^e anniversaire sera élaboré et distribué au début de 2025 afin de présenter les éléments du programme, de déterminer les possibilités et de solliciter des partenariats. Cette approche visera à tirer parti des atouts, des expériences et des programmes existants de la Ville afin de créer une quantité importante de produits portant la marque du 200^e anniversaire, qui pourront être vendus aux résidents et aux visiteurs. Cette initiative sera accompagnée d'événements commémoratifs et ponctuels. Des éléments tels que l'apparat (bannières, affiches, etc.) et des améliorations du domaine public (animations, fresques murales, etc.) relieront les communautés de toute la ville sous une même identité visuelle et une même marque. L'engagement direct avec les organismes communautaires sera essentiel pour déterminer les possibilités d'organiser des événements et des initiatives propres aux quartiers, et pour comprendre comment mieux promouvoir l'engagement des résidents dans les activités liées au 200^e anniversaire.

Council Inquiries

Demande de renseignements du Conseil:

Response to be listed on the Finance and Corporate Services Committee Agenda of December 3, 2024 and the Council Agenda of December 11, 2024

La réponse devrait être inscrite à l'ordre du jour de la réunion du Comité des finances et des services organisationnels. prévue le 3 décembre 2024 et à l'ordre du jour de la réunion du Conseil prévue le 11 décembre 2024.